

SUR QUELQUES INSCRIPTIONS DU PAYS BASQUE ET DES ENVIRONS

(Suite)

La dernière fois que j'ai passé auprès du pont d'Escot, à l'entrée de la vallée d'Aspe, j'ai encore fait une copie de l'inscription gravée sur le rocher. J'y ai lu :

ZVALVERAIUS CERHVVER
BIS HANC VIAM RESTI
TVIT CAE
VALERIANVS
AMICVS

Cette inscription peut bien être authentique, mais elle a certainement été retouchée par quelque lapidaire. Il m'a semblé même qu'elle était plus claire et plus lisible, la dernière fois que je l'ai vue, qu'elle ne l'était autrefois. Il est constaté dans les anciens itinéraires qu'une route romaine passait par là, tout le long de la vallée d'Aspe, et traversait les Pyrénées à Somport (Summus Portus). En outre, nous trouvons encore un Valerianus dans la belle inscription conservée dans la chapelle de la Madeleine d'Aranhe, près de Tardets. Sur la lecture de celle-ci il n'y a guère de doute. Les lettres sont de la plus belle époque, et le marbre est bien conservé.

FANO
HERAVS
CORRTSE